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別紙  

発言の要旨 

発言者 発言の要旨 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小栗委員長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様、こんにちは。ただいまから、令和３年度第３回ふじみ野

市こどもにやさしいまちづくり条例（仮称）策定委員会を開催い

たします。 

まず、会議の開催にあたり、ふじみ野市では審議会等の会議の

公開に関する規則を制定し、開かれた市政の実現を推進するた

め、会議を公開することと規定しております。本会議におきまし

ても公開の対象となっておりますので、御了承いただきますよう

お願い申し上げます。また、議事録についても公開の対象となり

ますので、会議の御発言等を録音させていただくこととともに、

今回は会議の写真も撮らせていただき、今後ホームページ等で掲

載させていただきますので、併せまして御了承願います。 

なお、本日の会議の傍聴希望者はおりません。 

 また、本日、委員の中村様、細谷様、山城様は欠席でございま

す。 

 続きまして、本委員会の小栗委員長より御挨拶いただきたいと

思います。 

 

 皆様、改めましてこんにちは。本日はお忙しい中、委員会にお

集まりいただきましてありがとうございます。今回が３回目とな

りますが、いよいよ大詰めとなります。委員の皆様からの御意見

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

続きまして、本日の配付資料の確認をさせていただきます。 

【配布資料の確認】 

・会議次第 

・１０／２６資料１ 条例構成案 

・１０／２６資料２ 訂正箇所について  

・１０／２６資料３ 策定委員会委員名簿 

それでは議事に移りますが、会議の進行は、ふじみ野市こども

にやさしいまちづくり条例（仮称）策定委員会条例第６条におい

て、委員会の会議は、委員長が議長となると規定されております

ので、小栗委員長に議事の進行をお願いいたします。 

 



2 

 

小栗委員長 

 

 

 

事務局 

 

小栗委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

それでは早速議題に入ってまいりたいと思います。 

 議題の（１）条例構成案について審議させていただきます。ま

ず、事務局から御説明していただきたいと思います。 

 

【資料 1 及び２に基づき説明】 

 

御説明ありがとうございました。 

案件が多くありますので、一つずつ確認をしながら委員の皆様

の御承認をいただければと思います。まず一つ目は条例の名称の

件になります。私たちが前回ひねり出して考えた「やさしくたく

ましいふじみ野っ子」という名称はとても良いなと思っていまし

たが、改めて事務局で文書法務の担当部署も交え、条例の中身と

の整合性についても図りながら考えていただいた結果、「ふじみ

野市こどもの未来を育む条例」となったことに対して、御意見、

御感想等ありますでしょうか。私たちの想いを踏まえた上で再度

審議していただいて、本文との整合性を考えていただいているの

で、私たちの議論は無駄ではなかったという風に思っておりま

す。 

特に無ければ、この点は御承認していただいたということでよ

ろしいでしょうか。 

（異議なしの声） 

ありがとうございます。事務局において本当に丁寧に再審議し

ていただいて新しい条例の名称を考えていただきました。条例の

名称は「こどもの未来を育む条例」に決定させていただきたいと

思います。 

続いて、変更点が４点ございました。まず、前文が以前よりも

４分の３くらいにコンパクトになりました。内容的には事務局の

方で十分に御検討いただいているので、これから変更ということ

はあまりないかと思いますが、今一度目を通していただいて、文

言の意味や誤り等があれば御意見をお願いいたします。 

事務局としては、前文を簡潔に短くしたことによって、どのよ

うな効果を狙ったのでしょうか。 

 

前文は条文の一番初めに書かれている箇所であり、また、この

条例制定の想いが最も凝縮されている箇所になりますので、内容

が頭に入りやすいように文言を精査いたしました。具体的には、

例示として挙げていた表現や類似の表現を整理し、文章の切れが

良くなるように訂正いたしました。 
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小栗委員長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

小栗委員長 

 

 

風間和江委員 

 

小栗委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

小栗委員長 

 

 

委員の皆様、この点についてはよろしいでしょうか。 

（異議なしの声） 

ありがとうございます。 

続いて変更点の２つ目になります。「市民等」という定義規定

が「地域住民等」に変更されたということですが、事務局から補

足説明があればお願いいたします。 

 

前回までは、本文中で地域住民、育ち学ぶ施設及び事業者の３

者を「市民等」と定義しておりましたが、前文や第１条で用いて

いた「市民」の中には保護者を含む全てのふじみ野市民を意味す

るものとして規定していたため、矛盾が生じていました。この矛

盾を生じさせないために、「市民」という言葉を用いずに、第２

条第８号として、「地域住民等」の定義を追加いたしました。 

 

委員の皆様いかがでしょうか。地域住民の方が包含されている

感じがします。 

 

地域住民の方が身近な感じがします。 

 

ありがとうございます。他に御意見はありますでしょうか。 

無ければ、これについても御承認いただいたということでよろ

しいでしょうか。 

（異議なしの声） 

ありがとうございます。 

続いて、変更点の３つ目になります。第１２条のこどもの意見

表明及び社会参加への支援についての規定になります。ここはど

のように変更したのでしょうか。 

 

第１２条については、以前から設けていた規定になりますが、

第１項及び第２項で構成されていたところを、第２項を削除し、

第１項のみ残しました。これは、市が意見表明や社会参加の機会

を設けることについて規定していた第２項を、第１項の「支援」

の中に含めて考えることができるため、第２項を削除いたしまし

た。 

 

吸収合併して分かりやすくしたということですね。ありがとう

ございます。委員の皆様、この点についてはよろしいでしょう

か。 
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事務局 

 

 

 

 

小栗委員長 

 

風間清武委員 

 

 

 

 

小栗委員長 

 

 

 

 

柳川委員 

 

土屋委員 

 

 

山﨑委員 

 

 

 

進藤委員 

 

 

風間和江委員 

 

 

（異議なしの声） 

ありがとうございます。 

それでは、最後に変更点の４つ目になります。第２０条が新た

に追加されております。改めて、事務局からこの条文を追加した

理由についてお聞きします。 

 

第２０条は、こどもの遊び場を確保していくに当たって、利用

者の側でも利用ルールを守っていかないと、将来に渡って遊び場

を確保し続けることができないという理由から規定をしたものに

なります。 

 

委員の皆様、この点についてはいかがでしょうか。 

 

第２０条を追加したのは非常に良いことだと思います。親がこ

どもを公園で野放しにしたり、こどもが隣の家の車にボールをぶ

つけても無視していたり、親も含めて責任を持つように促す規定

は必要だと感じています。 

 

ありがとうございます。この点についてもよろしいでしょう

か。 

（異議なしの声） 

他に全体を通して何かご意見等ありますでしょうか。 

 

訂正箇所は分かりやすくなって良いと思います。 

 

以前は前文が長いかなと思っていましたが、今回のものは非常

にコンパクトになって分かりやすくなったと思います。 

 

改めてこの条例を読みましたが、素晴らしい条例だと感じまし

た。この条例ができたことで、ふじみ野市がもっと良くなってい

けばと思っています。 

 

この条文に規定されている理想が実際のまちに根付いていけば

良いと思っています。 

 

前回の「こどもにやさしいまちづくり」という名称よりも、

「こどもの未来を育む」という名称の方はスケールが大きく、ま

ち全体でこどもを育てていこうという機運が出てくるような名称
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白戸委員 

 

 

 

小栗委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小栗委員長 

 

 

 

 

 

 

 

で非常に良いと思います。 

 

条例全体を通して読みやすく構成されており、途中で読み飽き

るということもありませんでした。非常に分かりやすくできてい

ると思います。 

 

事務局の方には、私たちの審議の意見を踏まえて、細かいとこ

ろまでチェックしていただいて、本当に感謝いたします。 

改めて私からも申し上げますが、こどもの権利擁護と併せて、

こどもの体力向上、遊び場について規定した条例は全国で初とな

りますので非常に期待しております。これが皆様の周りに浸透す

るように、良い意味で活性化して利用されていくような条例にな

れば良いなと思っております。 

それでは議題の（１）条例構成案については承認いただいたと

いうことで、議題の（２）その他に移ります。事務局からお願い

します。 

 

今後のスケジュールを御説明いたします。本日御承認いただき

ました内容につきましては、庁内の経営戦略会議に付して、その

後、市民の皆様に意見をいただくための機会としてパブリック・

コメントを実施いたします。期間としては１２月１日から１月４

日までの約 1 か月間を予定しております。来年３月に開かれる市

議会にこの条例を制定するための議案を上程することになります

が、その前に、１月１８日（火）を最後の会議として小栗委員長

から高畑市長に答申書という形で御報告をしていただくことにな

ります。答申書については、これまでの御審議の中で皆様から頂

いた御意見を小栗委員長と一緒に事務局でまとめさせていただき

たいと思いますので、その点について御了承をお願いいたしま

す。 

 

最後の案件についてですが、委員長と事務局に一任させていた

だくということでよろしいでしょうか。 

（異議なしの声） 

ありがとうございます。 

ただいま事務局から御説明がありましたが、この後、パブリッ

ク・コメントを経て、市長への答申という流れになります。皆

様、本当に御理解と御協力をありがとうございました。 

以上で議題は終了となりますので、令和３年度第３回ふじみ野
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 市こどもにやさしいまちづくり条例（仮称）策定委員会を終了さ

せていただきます。 

 

以上  

 

 


